



El concierto de I Love 80 reunió a miles de personas en la Plaza San Roke. Foto: Ayto. Portugalete

Portugalete firma unas fiestas populosas y sin incidentes

Aunque 70.000 personas llenaron los conciertos, la Policía tuvo menos trabajo

Miguel A. Pardo

PORTUGALETE – Miles de portugalujos y visitantes se dieron cita en la villa del 14 al 17 de agosto para celebrar las fiestas patronales en honor a San Roque. Un extenso programa con más de 100 actividades concentradas en 4 días convirtieron la localidad en una explosión de fiesta y sin incidentes de gravedad.

Entre las actividades que más aceptación tuvieron cabe destacar el Mercado Medieval que se instala en el Casco Histórico y se consolida como un referente de las fiestas gracias a las 30.000 personas que disfrutaron de los más de 80 puestos instalados; así como el parque infantil de Carlos VII o los concursos de playback y de irrintzis organizados por las cuadrillas.

Pero sin duda uno de los platos fuertes de las fiestas de este año han sido los conciertos. Un total de 20 actuaciones musicales que congregaron a más de 70.000 personas en

los diferentes recintos musicales: Fangoria, Dvicio, ETS, Golden Apple Quartet o I Love 80, brillando en especial por ser el concierto más multitudinario el de Mago de Oz con alrededor de 15.000 personas.

Por último destacar que en las actividades más tradicionales de Portugalete como la Diana Portugaluja, la procesión del Santo, la tamborrada, los fuegos artificiales, la quema de la jarrilla, la cucaña, los concursos gastronómicos y comida de cuadrillas, las Sopas de Ajo, la bajada de San Roque o la bajada infantil de San Roquillo, este año se ha constatado un incremento de participación con respecto a años anteriores.

Con estas cifras, la valoración que el Ayuntamiento de Portugalete realiza de los San Roques 2019 es “muy positiva”, destacando el buen ambiente y la ausencia de incidentes o conductas reprobables, además de constatarse también una importante afluencia de turistas y visitantes que ha superado con creces los

datos de años anteriores”. Los servicios municipales de limpieza de calles y recogida de residuos funcionaron a pleno rendimiento todos los días de fiesta, presentando la villa el 18 de agosto, primer día tras las fiestas, la imagen de limpieza habitual, habiéndose recogido para ese día prácticamente el 100% de los residuos generados durante el periodo festivo. Se recogió un total de 40.000 kilos de basura, 1.000 menos que el año anterior, destacando en la zona de txosnas una menor recogida de vasos de plástico con respecto a otros años. Este año se colocaron además contenedores de reciclaje de aceite en el recinto de txosnas reforzándose también la recogida de vidrio en el Casco Histórico.

Por parte de la Cruz Roja, esta entidad atendió a 46 personas en fiestas, ninguna de ellas en estado de gravedad. Y en cuanto a la Policía Municipal, descendió en un 9% el número de ocasiones en las que los agentes tuvieron que intervenir. ●

Sestao instala nueva megafonía en Las Llanas

SESTAO – El Ayuntamiento ha instalado un sistema nuevo de megafonía en el campo municipal de Las Llanas. Los trabajos se han llevado a cabo en agosto y han tenido un coste de 9.656 euros. Este nuevo sistema de megafonía cuenta con ocho altavoces, micrófono inalámbrico, hilo musical y grabación de mensajes para emitir durante los partidos. El lunes se efectuó una prueba con resultado satisfactorio, de modo que está listo para ser usado ya este fin de semana. –DEIA

Zalla abre su nuevo acceso al polideportivo

ZALLA – Una vez que se ha señalizado el nuevo acceso al polideportivo, desde ayer martes los vehículos que quieran acceder a las citadas instalaciones deportivas lo hacen ya a través de un nuevo vial. “De esta forma, tanto la entrada (marcada en imagen en color morado) como la salida (en color azul) se realiza por el nuevo viaducto, que cuenta con un carril de circulación por sentido con una anchura de 3,25 metros, aceras y un carril bici”, señala el Ayuntamiento. –DEIA

Cierra el polideportivo de Gobela hasta septiembre

GETXO – El polideportivo de Gobela en Getxo cerró el lunes sus puertas. Permanecerá sin actividad hasta el próximo día 1 de septiembre, esta jornada incluida. Durante ese periodo el Ayuntamiento aprovechará para llevar a cabo a trabajos de mantenimiento en el recinto deportivo de cara a su reapertura a la vuelta de vacaciones, cuando la instalación volverá a funcionar a pleno rendimiento para la llegada de sus usuarios. –DEIA

Ermua proyecta 102 casas tras el derribo de Lomi Power

Se ha procedido a la demolición de la vieja empresa y en breve se construirán tres torres con las nuevas viviendas

ERMUA – La antigua fábrica de Lomi Power ya es historia. El edificio, que se situaba a un lado del puerto de Areitio, en la BI-3344, ha sido derribado durante estas últimas semanas para dejar paso a una nueva promoción de viviendas en el municipio.

El espacio de aparcamiento de la antigua empresa quedó cerrado al público el pasado mes de abril y desde entonces se han realizado diversos trabajos de limpieza y descontaminación del suelo. Así, en mayo comenzaron a derribar el edificio y a día de hoy ya no queda nada de la vieja fábrica.

La inmobiliaria Promociones Loiola está impulsando el proyecto que contempla la construcción de 57 viviendas libres, con trasteros y garajes. Además, se edificarán otras 27 viviendas tasadas y 18 de protección oficial, todas ellas distribuidas en tres torres. También contará con cerca de 100 plazas de garaje de carácter rotatorio de propiedad municipal. A las nuevas viviendas y garajes se podrá acceder desde la avenida de Bizkaia o mediante un paso subterráneo que se construirá donde

actualmente se ubica la parada de autobús de la báscula, en la calle Zearkale. La constructora Altuna y Uria llegó a un acuerdo con la Sociedad Pública Promosa para adquirir el suelo y desarrollar esta promoción.

MAS DERRIBOS La localidad ermua-rra está aprovechando el mes de agosto para llevar a cabo obras de derribo a lo largo y ancho del municipio. Concretamente la excavadora derribó la semana pasada el viejo edificio de Erdikokale, donde se proyecta la conexión de esta calle con la plaza Cardenal Orbe y habilitar un paso entre esos dos espacios entre el muro que da continuidad al frontis y el edificio contiguo de viviendas. En total se han derribado dos edificios, además del viejo estanco y también la primera zapatería de Aranburu, junto a la parcela del caserío Aldapekua, adosado al muro del frontón. Una vivienda unifamiliar de la que, según han adelantado fuentes municipales, se echará abajo dos terceras partes rehabilitándose el resto. Estas obras se prevé que finalicen el año que viene. –A. Salterain



Imagen tras el derribo de la empresa.



La antigua empresa ya es historia. Fotos: Ayto. de Ermua

DEBA



El público llenó el claustro en la primera actuación del ciclo musical. :: SALEGI

Mañana se reanuda el Ciclo Musical de Verano debarra

El ciclo finalizará la semana que viene con la soprano Miren Urbieta y el pianista Rubén Fernández

:: ANDER SALEGI

DEBA. A principio de este mes se puso en marcha la 36 edición del ciclo musical de verano de Deba. El Duo Sarasate fue quien dio el pistoletazo de salida con un buen concierto en el claustro de la iglesia Santa María. El segundo concierto se trasladó al interior de la iglesia, donde la organista checa Lucie Zakova y las solistas de la Capilla Santa María del Coro congregaron a un gran público para escucharles cantar y tocar el órgano debarra.

Después de una semana de descanso a causa de las fiestas patronales de Deba, vuelven los conciertos a la iglesia. Mañana a partir de las 20.00 en el claustro se podrá escuchar a Urval Ensemble. Klarinete Maratoia es un original proyecto musical educativo que se celebra en Zumaia desde el año 2002 y en este cometido surgió Urval Ensemble, teniendo la oportunidad de ofrecer numerosos conciertos como tal. Con la intención de promocionar la música de vasca fuera de las fronteras geográficas del euskera, han sido invitados para ofrecer conciertos además de en el País Vasco, en León, Ávila, Madrid, La Rioja, Lincoln (Estados Unidos), Ghent (Bélgica), Assisi (Italia) y las Islas Feroe (Dinamarca) por citar algunos. Así pues, teniendo por bandera los trabajos de Aita Donostia y Jesús Guridi con los sonidos del clarinete han divulgado canciones populares vascas dotadas de buen gusto, peculiar inspiración, elegancia y originalidad. A



El Dúo Sarasate durante su actuación en Deba. :: SALEGI

tenor del éxito conseguido han sido portada de la revista The Clarinet de tirada internacional. El programa previsto para mañana está compuesto por: J. Guridi 'Ballet Vasco' (1886-1961) De Ronda (Alabatua) Religiosa (Garizumá luzerik) Amorosa (Aritz adarrean) Festiva (Neure maitia). E. Granados Danza Española no5 'Andaluza' (1867-1916). B. Bartók Roumanian Folk Dances (1881-1945) Joc Cu Bata Braull Pe-

loc Buciumeana Poarga Romaneasca Maruntel I Maruntel II. D. Cuetto Cuartetos Criollos (1996) Marinera Norteña Festejo Vals Criollo. S. Prokofiev Dance of Knights from 'Romeo and Juliet' (1881-1953). G. Gianopoulos Hatzlacha Rabbah! (1984).

La semana que viene finalizará el ciclo musical con el concierto que ofrecerán la soprano Miren Urbieta y el pianista Rubén Fernández.

ERMUA

Osinetxe se ha utilizado once veces desde su puesta en marcha

Está ubicado en un anexo de piedra del Marqués de Valdespina que hoy acoge la casa consistorial

:: K. ITURRIAGAGOTIA

ERMUA. Ermua cuenta desde el pasado mes de septiembre con Osinetx', una infraestructura que cubre las necesidades en materia de aseo e higiene -tanto personal como de vestimenta o ropa- de las personas en tránsito por el municipio o de residentes sin hogar adecuado.

En sus primeros once meses de existencia lo han utilizado 3 personas en 11 ocasiones. Dos de ellas hicieron uso del servicio completo (aseo personal y lavado de ropa) y otra solamente utilizó la ducha.

El recurso está ubicado en un anexo de piedra -antigua caseta para los aperos de labranza- contiguo al palacio del Marqués de Valdespina que hoy acoge la Casa Consistorial. La infraestructura y el servicio que en él se presta complementan y mejoran la atención al colectivo de personas transeúntes. Para su uso debe solicitarse su uso y la llave en los Servicios Sociales en horario de 8 a 15 o en la Policía Local de 15 hasta las 21 horas.

El recurso cuenta con agua caliente sanitaria, aseo, lavabo, ducha y cambiador. Además está equipado de una lavadora para realizar la colada y una secadora para secar la ropa. Tras solicitarlo, la persona

interesada recibe un paquete con dosis individuales de gel y champú, así como una cápsula de detergente. Al solicitante también se le facilita un billete de tren para poder continuar viaje a Durango, localidad que le posibilita acceder a los servicios comarcales como el albergue nocturno, de los que nuestro ayuntamiento es partícipe. El uso de Osinetxe es individual, una única persona cada vez que se requiera, por ello no es un punto de concentración o reunión de potenciales usuarios. La estancia cuenta con un calefactor en invierno o para cuando las condiciones climatológicas lo hacen necesario.

Es un recurso adicional al Servicio de Atención diurna para personas sin hogar que establece el Decreto de Cartera de Servicios Sociales del Gobierno Vasco. Este servicio es comarcal y está ubicado en Durango, según establece el mapa de servicios que emana de los documentos que desarrollan la citada cartera. Este recurso adicional se ubica en Ermua porque no todas las personas que viven en esta situación desean acudir a Durango de forma inmediata. Por ello se ha entendido conveniente prestar la posibilidad de que puedan mantener su higiene y la de su ropa.

Según fuentes municipales «el flujo de personas en tránsito atendidas por nuestro ayuntamiento es relativamente bajo, con una media de 3 a 5 casos al mes. La población en esta situación en Ermua o de paso es muy residual».

La atleta ermutarra Arantza Moreno deja su huella en la selección

Ha sido la cuarta mejor lanzadora de jabalina en el 9º Campeonato de Europa de Selecciones

:: K.I.

ERMUA. La atleta ermutarra Arantza Moreno Fernández (FC Barcelona) ha sido la cuarta mejor lanzadora de jabalina en el 9º Campeonato de Europa de Selecciones Nacionales disputado en Bydgoszcz (Polonia).

La ermutarra consiguió en el equipo nacional un registro de 57,94 metros y quedó a las puertas del podio, ya que las tres atletas que le precedieron en la clasificación lanzaron por encima de los 61 metros (61,32 m la tercera y 63,39 la segunda y 63,45 la primera). Arantza Moreno sumo con su

participación 9 puntos al equipo español.

Esta ha sido la edición de 2019 de un Campeonato de Europa por Selecciones Nacionales disputado en Bydgoszcz (Polonia) que ha dejado un gran sabor de boca gracias a la actuación individual y colectiva del equipo nacional. España ha terminado en 6ª posición con 294,5 puntos -la mayor suma de la historia- y seguirá asegura su presencia una temporada más entre las mayores potencias europeas por selecciones nacionales. El título en esta ocasión se ha quedado en casa ya que Polonia ha sumado más puntos que nadie con 345 seguida de Alemania (317,5) y Francia ha cerrado el podio con 316,5. Italia se ha quedado a medio punto del bronce con 316 puntos por los 302,5 de Gran Bretaña.



Casa de la Mujer de Ermua, donde se elaboran los protocolos de actuación en casos de violencia de género. :: AINHOA LASUEN

Ermua atendió cinco casos de violencia de género en 2017

La evaluación del protocolo local en estos casos permite conocer los datos en los últimos años y la mejora en la actualización de actuaciones

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Cinco mujeres fueron atendidas en Ermua en 2017 por enfrentar diferentes situaciones de violencia de género. Estos son los últimos datos hechos públicos

por el Área de Igualdad de Oportunidades del Ayuntamiento de Ermua tras el análisis del protocolo local de actuación y coordinación interinstitucional para la mejora en la atención de mujeres víctimas de violencia de género y agresiones sexuales.

Siempre hay que tener en cuenta que la demanda de atención en los Servicios Sociales municipales o de Igualdad es algo voluntario, por lo que los datos reflejan únicamente esa demanda.

Por otra parte, el piso de acogida de Ermua, que es un recurso mu-

nicipal que funciona las 24 horas, y que da refugio inmediato a mujeres niños o personas dependientes que sufren situaciones de violencia o riesgo de sufrirla, contó con 17 personas atendidas entre los años 2012 y 2017. En todos los casos que se han atendido en este servicio el agresor fue la pareja o expareja. Cabe destacar que en 2017 (últimos datos publicados) se recogió una mujer con las 3 personas dependientes a su cargo.

Ermua también cuenta con un servicio de asesoramiento jurídico. Su objetivo es orientar de ma-

nera especializada ante situaciones de discriminación y desprotección, especialmente relacionadas con los malos tratos y agresiones sexuales a mujeres. El número de mujeres atendidas en este recurso entre 2012 y 2017 fueron 45. En 2017 se atendió a 5 mujeres con casos nuevos de violencia de pareja o expareja y otra más con una problemática de violencia.

También se cuenta con el recurso de atención psicológica cuyo objetivo es ofrecer el apoyo emocional necesario para afrontar situaciones vitales provocadas por la de-

LOS DATOS

► **Cinco casos.** Ermua atendió a cinco mujeres que sufrieron violencia de género en 2017.

► **Piso de acogida.** Entre 2012 y 2017, un total de 17 mujeres hicieron uso de este servicio.

► **Atención psicológica.** 79 mujeres en cinco años, seis de ellas en 2017.

sigualdad y, en especial, aquellas en las que existe una mayor vulnerabilidad de las mujeres a la violencia de género. Este servicio atendió a 79 mujeres entre 2012 y 2017 en la villa. 61 de ellas fueron nuevas atenciones, el resto necesitaban mantener ese servicio a lo largo del tiempo. En 2017, seis mujeres requirieron en esta atención.

Estos datos se recogen en la última valoración del Departamento de Igualdad sobre el protocolo municipal de violencia de género.

Cabe destacar que en su mayoría las mujeres atendidas tienen un grado de satisfacción elevado en la valoración de los servicios prestados por los diferentes agentes que actúan en estos casos (ayuntamiento, ámbito sanitario y Ertzaintza). Valoran muy positivamente la protección recibida, el apoyo en la toma de decisiones, la recuperación psicológica, la orientación y apoyo para rehacer su vida personal y laboral y obtención de una mayor libertad económica y en su empoderamiento.

No obstante, en el análisis realizado sobre los resultados del protocolo instaurado en Ermua, en contraste, se ha detectado que el nivel de satisfacción es más bajo en el tratamiento recibido tras una agresión sexual y en el tratamiento y la atención a los menores de edad.

Por ello, en el proceso de mejora del protocolo se incluirán acciones que permitan mejorar las situaciones peor valoradas. Entre ellas se encuentra el diseño e implementación de nuevos programas para una atención especializada a los menores.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*,

18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Castaño (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).